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АННОТАЦИЯ
Эмоциональное выгорание и агрессивность у лиц с гипертонической болезнью / Алина Игоревна Картавенкова;  Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; научный руководитель К.В.Стволыгин.
       Объект исследования - лица с гипертонической болезнью.
       Предмет исследования - взаимосвязь эмоционального выгорания и агрессивности, их особенности  у лиц с гипертонической болезнью.
        Цель исследования - выявить взаимосвязь эмоционального выгорания и агрессивности у лиц с гипертонической болезнью.
        Основные результаты. Пациенты с артериальной гипертензией обладают более высоким уровнем физической, вербальной и косвенной агрессии. Им в большей степени свойственно использование физической силы против других лиц, выражение негативных чувств через форму и содержание словесных ответов, перенаправление агрессии на более доступные и безопасные объекты. Респонденты демонстрируют более выраженную подозрительность, недоверие, осторожность, предрасположенность к формированию предубеждений против других людей. У них в большей степени проявляются обида, зависть и ненависть по отношению к окружающим за действительные и вымышленные действия. 
Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 66 наименований. Общий объем дипломной работы -119 страницы.
         Ключевые слова: ЭМОЦИОНАЛЬНОЕ ВЫГОРАНИЕ, АГРЕССИВНОСТЬ, ПАЦИЕНТЫ, ЛИЦА С ГИПЕРТОНИЧЕСКОЙ БОЛЕЗНЬЮ.

Emotional burnout and aggressiveness in persons with hypertension / Alina Igorevna Kartavenkova; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work and Rehabilitology; scientific adviser K.V.Stvolygin.
        Object of research: persons with hypertension. 
        Subject of research:  the relationship of emotional burnout and aggressiveness, their features in people with hypertension.
       Purpose of research: to reveal the relationship between emotional burnout and aggressiveness in people with hypertension.
       The results. Patients with arterial hypertension have a higher level of physical, verbal and indirect aggression. They are more likely to use physical force against other persons, express negative feelings through the form and content of verbal responses, redirect aggression to more accessible and safer objects. Respondents demonstrate more pronounced suspicion, distrust, caution, predisposition to form prejudices against other people. They have a greater degree of resentment, envy and hatred towards others for real and fictional actions.
[bookmark: _GoBack]The thesis includes the following elements in its structure: introduction, main part, consisting of two chapters, conclusion, list of references from 66 titles. The total volume of the thesis is 119 pages.
        Keywords: EMOTIONAL BURNOUT, AGGRESSION, PATIENTS, PERSONS WITH HYPERTENSION.
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